

nonciation des Olets , *kasch-djiloün* , et *kasch-dcholon*. Ce dernier nom est assurément très-voisin de celui de cacholong. Wallerius , un des premiers , je crois , qui ait employé le nom de cacholong , pour désigner l'agate couleur d'opale , dit que les Kalmouks , chez lesquels on la trouve , savent la travailler au tour , et en fabriquent de cette manière toutes sortes de vases et de petites figures. Il ajoute qu'une pierre se nomme en kalmouk *cholong* , et que comme celle-ci est la plus précieuse de celles qu'on trouve dans un ruisseau appelé *Cach* , les Kalmouks l'ont nommée de préférence cacholong (1). On doit remarquer que Wallerius , qui parlait vraisemblablement d'après les récits des minéralogistes allemands , inspecteurs des mines de Nertchinsk et de Barnaoul , écrit ce mot à l'allemande *cacholong* , ( *kacholong* ) et qu'il nomme *Cach* ce prétendu ruisseau d'où on tire le cacholong. Cronstedt écrit de même *cacholong* , ce qui s'éloigne un peu du nom de *kasch*. Mais il est permis de

---

(1) Voyez le *Dictionnaire polyglotte d'histoire naturelle* de Nemnich ; Hambourg , 1793 , au mot *cacholong*.